

# "AMBOS BANDOS ENVAINEN SUS ESPADAS" L.A. SILES

-El ex-Presidente, Luis Adolfo Siles Salinas, dirigió ayer un mensaje a la Nación pidiendo que "ambos bandos envainen sus espadas" en beneficio de la paz y tranquilidad de Bolivia.

"La revolución no pertenece a las Fuerzas Armadas ni a grupo alguno, como lo comprenden sus conductores, sino para toda Bolivia. Terminó ahora la hora de la lucha y empieza la hora del trabajo", afirmó.

"Dos años de sombras han terminado, desde el Palacio de Gobierno en lugar de voces de trabajo, salieron palabras demagógicas. Desde ahora espero que todo haya terminado", añadió.

Sostuvo que el pueblo está hambriento de paz y quiere creación y desarrollo. "El pueblo quiere rendir homenaje al valor de los combatientes".

Finalmente dijo: "Los que no hemos luchado nos dirigimos a los dos bandos pidiéndoles envainen sus espadas para que los ideales no hayan sido en vano", concluyó.

## LLEGO M. GUTIERREZ

-El Jefe de Falange Socialista Boliviana (FSB), Mario R. Gutiérrez Gutiérrez, llegó ayer a esta capital procedente de Santa Cruz de la Sierra, donde tuvo activa participación en el proceso que derrocó al régimen del general Juan José Torres Gonzáles.



-Sus parciales concentrados en el aeropuerto internacional de El Alto, lo vitorearon cuando bajó de la aeronave que lo trasladó hasta La Paz.

Gutiérrez Gutiérrez fue uno de los principales cabecillas del movimiento insurreccional iniciado en la capital oriental y que, luego, se propagó a las otras capitales de la República.

El jefe falangista y ex-senador de la República, fue designado ministro de Estado juntamente con el dirigente movimientista Ciro Humboldt Barrero.

## ESCOBAR URÍA

-El General Armando Escobar Uriá, hombre que indiscutiblemente se ganó el apoyo pacífico por su obra en la común, será designado nuevo Alcalde de La Paz.

Ayer estuvo en Palacio de Gobierno, después de que se consolidó el movimiento que trunció el proceso iniciado el 7 de octubre a la cabeza de Torres.

Escobar, dejó la Alcaldía el 26 de septiembre de 1969 cuando el General Ovando derrocó al último Presidente Constitucional, Luis Adolfo Siles Salinas.

## PAZ EXPLICA APOYO

-El ex-Presidente de la República y jefe del Movimiento Nacionalista Revolucionario, Víctor Paz Estenssoro, envió mensaje a la militancia de su agrupación política explicando las razones por las que apoyó la rebelión que derrocó al General Juan José Torres.

-El mensaje del jefe movimientista fue transmitido por la red de emisoras que apoyaban el movimiento insurreccional que dio fin al régimen de Torres.

El ex-Mandatario movimientista reside en Lima, desde noviembre de 1964, fecha en la que salió de Bolivia tras ser depuesto por un golpe insurreccional encabezado por el fallecido presidente René Barrientos Ortuño, quien entonces estaba encumbrado en la Vicepresidencia de la Nación.

Se dice que Paz Estenssoro volverá al país.



## HOMENAJE A LOS CAIDOS

"Gloria a los caídos en la lucha fratricida", dijo el Comando Nacionalista de la Revolución, a tiempo de rendir homenaje a las unidades militares y fuerzas civiles, mediante comunicado que dice:

"El Comando Nacionalista de la Revolución rinde su fervoroso homenaje de admiración y gratitud, a nombre del pueblo de Bolivia, a todas las unidades militares de la guarnición de La Paz, a todas las unidades de las Fuerzas Armadas de la Nación en todo el territorio nacional, a los Sres. jefes, oficiales, clases y soldados, a los caballeros cadetes del Colegio Militar de Ejército "Gualberto Villarroel" a las fuerzas civiles y en fin, a todos los héroes y protagonistas anónimos de la victoria; Gloria a los que han caído en una lucha fratricida, los unos vilmente engañados y los otros conscientes de su deber para con la nacionalidad; grabaremos sus nombres en las páginas de la historia, comprometen eternamente nuestro esfuerzo en la construcción de una Patria nueva para todos los bolivianos.

La Paz, agosto 22 de 1971.

COMANDO NACIONALISTA REVOLUCIONARIO

Gral. REMBERTO IRIARTE, Cnl. FEDERICO ARANA S. My. GENARO ZEGARRA S. Ing. JOSE GUILLERMO TORREZ Dr. ANTONIO CHIQUIE D. Sr. JORGE SORIANO BADANI, Sr. HECTOR VALDIVIA.

## ¿TORRES?

-Versiones contradictorias circularon hoy sobre el general Juan José Torres. Unos decían que se encontraba en la Nunciatura y otros que ese aspecto estaría en etapa de negociaciones.

Sin embargo, la primera versión fue desmentida por Monseñor Genaro Pratta, quien, consultado sobre el posible asilo del ex-Presidente, informó que en la Nunciatura no estaba asilado ningún político ni miembro del anterior gobierno.

Entratanto, continuaban los rumores en sentido de que el ex-Mandatario se encontraba en algún lugar de la ciudad y se negociaba su asilo en la Embajada de la Santa Sede. Hasta el cierre de la presente edición nada de esto se pudo confirmar.

## HABLA BANZER O SON FUSILADOS: DRAMA

-A la una de la madrugada surgió desde Santa Cruz -Radio Grigotá- un llamado dramático. Era preciso que el Coronel Banzer hablara para evitar que una disposición que surgió en Tarija se concretara.

Las primeras informaciones, en sentido de haber sido liberados los detenidos en los últimos días, sin que se supiera nada del Coronel Banzer -pasaba a ser el único en esa condición, según se dijo- determinó que desde Tarija surgiera una drástica advertencia: Si hasta las 6 de la madrugada de hoy no escuchaban la voz de Banzer serían fusilados los extremistas detenidos en la ciudad de Guadalupe.

## UMSA: SE NEGABAN ABANDONARLA

Hasta el cierre de esta edición posibles ocupantes de la Universidad Mayor de San Andrés se negaron a desalojar ese recinto, no obstante los esfuerzos realizados por el Presidente de la Cruz Roja Boliviana, Celso Rossel.

Rossel y Monseñor Kennedy lograron tregua de una hora para convencer a universitarios a que abandonen esa Casa Superior. Sin embargo sus esfuerzos resulta-

ron vanos por cuanto no recibieron respuesta alguna, aunque escucharon pasos y movimientos en algunas aulas que se encontraban cerradas.

Por otra parte existen fuertes rumores de que alrededor de unos 20 universitarios entre ellos siete heridos y el Rector, Oscar Prudencio estarían cobijados en la UMSA.

El Presidente de la Cruz Roja prometió volver a la

La improvisación que se produjo durante dos largas horas hizo más dramática la espera. Radio Bolivia de Oruro asumió el pilotaje de la operación y tras grandes esfuerzos fue posible que Radio Nacionalista de La Paz difundiera un breve mensaje -el primero- del Coronel Banzer. Desde Santa Cruz se insistió, después, en que Banzer respondiera a una serie de pruebas para verificar que no se trataba de un engaño. Así, durante largos minutos, con el riesgo de que se perdieran las comunicaciones, finalmente se consiguió lo requerido. La difusión de que Banzer estaba vivo llegaba a todos los confines del país. Se salvaba una emergencia verdaderamente dramática.

UMSA a horas 15, para tratar de contactarse con los estudiantes.

Tres ambulancias de la Cruz Roja se encuentran en las inmediaciones en caso de producirse un llamado de auxilio.

Así mismo, las tropas del regimiento Lanza que ocuparon la UMSA se replegaron y solamente quedan soldados en el interior del edificio.

## COMITE REVOLUCIONARIO

El Comité Revolucionario del Frente Popular Nacionalista de La Paz, fue conformado en base a delegados de las Fuerzas Armadas, del MNR, FSB, PRA y del Comité de Defensa de los Intereses de La Paz.

Dicho comité, compuesto de 14 personas, cuenta con el concurso de conocidos políticos, ex ministros de diferentes regímenes y ex diputados y senadores.

La nómina del Comité Revolucionario del Frente Popular Nacionalista de este distrito, es la siguiente:

DELEGADOS DE LAS FF. AA.: Mayor Humberto Cayoja  
Gral. Remberto Iriarte  
" Jesús Vía Solz  
Cap. Tito Vargas.  
Cap. Mario Oxa.

DELEGADOS DEL M.N.R.: Raúl Lena Pelaez  
Carlos Serrate Reich  
Jaime Escobar.

DELEGADOS DE F.S.B.: Ambrosio García  
Augusto Mendizabal Moya

DELEGADOS DEL P.R.A.: Jorge Ríos Gamarra José Luis Jofré G.

DELEGADOS DEL COMITE CIVICO DE DEFENSA DE LOS INTERESES DE LA PAZ: Mario Mercado  
Carlos Iturralde Levy.

La Paz 21 de agosto de 1971.

## ¿SANCHEZ?

-Rubén Sánchez, el ex-Comandante del Batallón Sucre, del Regimiento Colorados, que se mantuvo leal al general Juan José Torres luchando con sus efectivos hasta la madrugada de hoy, se habría asilado en la Embajada del Perú, según informes extraoficiales.

Este extremo no fue confirmado, por cuanto existían otras versiones en sentido de que se habría entregado a las fuerzas vencedoras, después de "agotar sus últimos cartuchos".

Asimismo, se supo de la posibilidad que Sánchez se habría dirigido a Caranavi, con un grupo de oficiales y soldados. Empero esta versión como las anteriores tampoco fue confirmada.